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VERBALE dell’Assemblea dei Comuni 

Martedì 22 ottobre 2024 

Biblioteca di Cologno M.se 

 

Ai sensi dell’art. 4.1. della vigente Convenzione, l’Assemblea dei Comuni del Sistema Bibliotecario Nord Est Milano è 
convocata in prima seduta alle ore 20.30 e in seconda alle ore 20.45 

Alle ore 20.45 sono presenti: Manzi, Pelà (CM) – Manzoni, Daturi (NV) Benzi, Circella, Filippini (BR)– Martellotta (VM) – 
Ponzellini, Barbagallo (SB) – Nava, Rizzi (KT) - Gruarin (delega Boscaro) (VG) – Moretti (delega Balconi) (PC) 

Assenti giustificati: Baggi, Garrapa (VG) – Arzente (KT) – Marino (PC) 

Totale presenti n. 14 - sono rappresentate n. 8   biblioteche. 

E’ presente il Direttore dell’Area Servizi al Cittadino e di Supporto del Comune di Cologno M.se, dott. Moriggi. 

La Presidente prende atto della validità dell’Assemblea e considera valide le deleghe presentate per i consiglieri Boscaro 
(VG) e Balconi (PC). 

I sigg. Moretti e Gruarin portano i saluti dei rispettivi Sindaci. 

Prima di passare alla discussione degli argomenti all’ordine del giorno, la Presidente porta a conoscenza dell’Assemblea 
la comunicazione del consigliere del Comune di Vignate, Luigi Baggi, trasmessa via PEC al Comune Centro Sistema, e 
assente per motivi personali, leggendo le espressioni di voto in merito agli argomenti all’ordine del giorno. L’Assemblea 
ritiene non valido il voto espresso con questa modalità. 

1. Approvazione verbale seduta del 20.2.2024 

Non vengono fatte osservazioni. Si procede alla votazione per alzata di mano. Votanti n. 14. favorevoli n.2 contrari n.0 - 
astenuti n.2 (Moretti e Manzoni). Il verbale è approvato. 

2. Nuova Convenzione (ai sensi dell’art. 4 comma 4.3. lett. e) è facoltà dell’Assemblea approvare le proposte di 
modifiche alla Convenzione) 

La Presidente premette che la Giunta Esecutiva, riunitasi in data 24.7.2024 ha esaminato il testo con le indicazioni date 
dal Comune centro Sistema e ha approvato alcune modifiche (evidenziate in giallo sul testo inviato). 

A questo punto la Presidente chiede di valutare le modifiche proposte seguendo l’ordine degli articoli evidenziati. 
Seguono interventi. 

Art. 1 comma 2 – approvato 

Art. 2 – comma 1 – Benzi precisa che non è d’accordo sulla durata di 5 anni in quanto preferirebbe ridurre a 3; viene 
comunque approvato 

Art. 2 comma 6 – viene proposta l’eliminazione. Interviene Circella chiedendo la motivazione per cui il comma viene 
eliminato. Il coordinatore risponde che il comma da eliminare prevede che ci sia un fondo documentario comune, cioè 
una serie di risorse come libri e altri materiali, di proprietà del Sistema e questo non è conveniente in quanto il patrimonio 
acquistato dal Sistema diventerebbe patrimonio del Comune Centro Sistema (vedi art. 7.3 della Convenzione); di fatto i 
documenti acquistati dalle singole biblioteche, anche se di loro proprietà, sono comunque patrimonio disponibile per la 
formazione del personale del Sistema. Approvata l’eliminazione del comma 6. 

Art. 3 comma 11 – aggiungere “curandone la formazione”. Circella chiede se la formazione è finanziata dal Sistema e 
non dalle singole biblioteche. Il coordinatore conferma che sarebbe a carico del bilancio del Sistema. Precisa che la 
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formazione delle persone del Servizio Civile attualmente in servizio presso le biblioteche è già stata fatta nel 2024 e 
senza alcuna spesa, direttamente da alcuni colleghi delle biblioteche stesse. Approvata l’integrazione. 

Art. 3 comma 16 – viene aggiunto un nuovo comma: Pianificare e organizzare la collaborazione delle biblioteche dei 
Comuni aderenti che assolvendo alle funzioni di cui all’art. 47, comma 2 del decreto del Presidente della Repubblica 24 
luglio 1977, n. 616, devono essere messe in rete per condividere risorse e progettualità. Approvato. 

Art. 4 - 4.1. comma 3 - La Presidente in merito al comma 3 dell’art. 4 - 4.1 comunica che, rispetto a quanto approvato 
dalla Giunta Esecutiva in data 24.7.2024 e la successiva modifica proposta (e non approvata dalla Giunta Esecutiva per 
mancanza del numero legale nella seduta del 7.10.2024 – evidenziato in verde nel testo distribuito), ritiene più 
appropriato, in quanto più coerente con l’ordinamento giuridico esistente, che l’organo politico a cui viene affidato il 
compito di approvare i bilanci (cioè L’Assemblea dei Comuni), sia composto solo da membri scelti tra i Consiglieri in 
carica dei Consigli comunali dei Comuni associati o comunque in possesso dei requisiti di candidabilità, eleggibilità e 
compatibilità alla carica di consigliere, mentre l’attuale Convenzione prevede che possano essere nominati membri 
dell’Assemblea anche persone che non hanno tali requisiti.  

Per fare ciò si propone di modificare i requisiti per la nomina a membro dell’Assemblea dei Comuni, in modo da riservare 
la carica ai soli Consiglieri comunali di maggioranza e minoranza, in questo modo l’Assemblea sarebbe composta solo 
da persone in possesso dei requisiti di candidabilità, eleggibilità e compatibilità alla carica di consigliere. 

In alternativa propone che i due membri nominati nel rispetto delle minoranze dai Consigli Comunali dei Comuni che 
aderiscono alla presente Convenzione, siano scelti esclusivamente tra i soggetti che risultano essere stati candidati in 
una qualsiasi delle liste elettorali presentate per l’elezione dei Sindaci e dei Consigli Comunali in carica. 

Interviene Moriggi formulando una ulteriore proposta e cioè di spostare la competenza dell’approvazione dei bilanci del 
Sistema alla Giunta Esecutiva e conseguentemente mantenere valida la modalità di nomina dei membri dell’Assemblea 
dei Comuni. 

Ponzellini non è d’accordo su nessuna delle due proposte della Presidente circa i criteri di nomina dei componenti 
l’Assemblea dei Comuni, affermando che non c’è bisogno di modificare la Convenzione su questo aspetto in quanto i 
membri nominati, anche se non sono in possesso dei requisiti auspicati dalla Presidente, sono comunque nominati dai 
Consigli Comunali e quindi pienamente legittimati nelle loro funzioni.   

Nava, Rizzi e Circella concordano con la posizione di Ponzellini.  

Moretti sottolinea l’importanza di riconoscere e valorizzare la motivazione del candidato alla nomina, al di là dei requisiti 
formali.   

Martellotta, pur condividendo la proposta della Presidente, in quanto sostiene che chi si candida per un incarico politico 
si suppone motivato anche per un incarico di questo tipo, accoglie favorevolmente anche le indicazioni degli altri 
consiglieri circa la possibilità di nominare chi, anche se non è membro del Consiglio Comunale, manifesta interesse ed è 
motivato a partecipare alla vita del Sistema bibliotecario, purché sia stato nominato dal Consiglio Comunale.  

Circella inoltre richiama l’attenzione sulla questione della possibilità di delegare da parte dei membri dell’Assemblea, in 
quanto non è chiaramente prevista né nella vigente Convenzione, né in quella nuova. Il coordinatore precisa che è 
prevista la delega del Sindaco. Non essendo però chiaramente esplicitato, tutti concordano sulla necessità che sia 
meglio specificato nella nuova Convenzione.  

Benzi sottolinea l’importanza dell’adeguamento a quanto previsto dal TUEL vigente ed è d’accordo sulla proposta 
alternativa. Inoltre propone una terza formulazione, e cioè di chiedere ai membri da nominare, di presentare la 
documentazione relativa ai requisiti di eleggibilità per la carica di consigliere comunale prima della nomina. 

Si conclude quindi di sostituire il comma 3 dell’art. 4 - 4.1 nel modo seguente:  
L’Assemblea dei Comuni è costituita da: 
a. Sindaco di ciascuno Comune aderente, oppure dagli Assessori o dai Consiglieri espressamente da lui delegati, 
b. due membri eletti dal Consiglio Comunale di ciascun Comune aderente nel rispetto della minoranza; tali membri 
dovranno possedere i requisiti di eleggibilità previsti per la carica di consigliere comunale. Il Consiglio Comunale di 
ciascun Comune, al momento dell’elezione di tali membri, dovrà verificare i requisiti richiesti. - Approvato 

Art. 4 comma 4 – Alla proposta della Presidente di eliminare la frase “e il dirigente del Comune Centro Sistema” – Benzi 
chiede spiegazioni sulla ragione per cui si chiede di eliminare dal testo la previsione della presenza del dirigente alle 
riunioni dell’Assemblea. Moriggi risponde che non è necessariamente significativo che la figura del dirigente venga 
indicata nel testo della Convenzione, in quanto il Direttore partecipa di volta in volta se necessario e comunque fa parte 
dello staff tecnico. Benzi, Nava e Martellotta sostengono la proposta di mantenere l’indicazione nella Convenzione. Con 
una breve votazione viene approvata la conferma del comma esistente. 

Art. 4 comma 9 – viene approvata la modifica proposta dalla Presidente, riportata nel testo distribuito ai Consiglieri. A 
riguardo si conferma che l’Assemblea dei Comuni nella seduta odierna ha validità ai sensi dell’art. 4 comma 9.  
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Art. 4 4.3 comma e) – modificato in “valutare e proporre le eventuali modifiche” – approvato 

Art. 4 4.3 comma J) – approvata l’eliminazione. 

Art. 5 5.1 comma 3 – aggiungere “Alla seduta della Giunta Esecutiva, partecipa senza facoltà di voto, il Coordinatore del 
Sistema e il Direttore dell’Area competente del Comune Centro Sistema” – approvato. 

Art. 5 5.1 comma 6 – modifica del comma come riportato – approvato. 

Art. 5 5.2 comma 2 – viene modificato “il Coordinatore….. viene nominato…..” – approvato. 

Art. 5 5.2. comma 4, comma 5 e comma 6 – modificato come riportato – approvato. 

Art. 5 5.3 comma 1 modificato come riportato – approvato. 

Art. 6 comma 4 – aggiungere “commissione tecnica” – approvato. 

Art. 6 comma 5 – la Presidente propone di eliminare “… purché siano rappresentate almeno quattro biblioteche”. Nava e 
Ponzellini propongono invece di mantenere il testo vigente. Circella suggerisce invece di aumentare a 5 il numero di 
biblioteche che devono essere rappresentate per la validità della seduta della Commissione Tecnica, considerato che le 
biblioteche del Sistema sono diventate 8. Moriggi evidenzia che, se i criteri per rendere valida la seduta sono meno 
restrittivi, si genera una motivazione maggiore alla partecipazione. Al termine della discussione si decide per modificare 
in 3 il numero delle biblioteche che devono essere rappresentate. – approvato. 

Art. 8 comma 1 – vengono aggiornate le qualifiche degli operatori di biblioteche con le nuove definizioni. – approvato. 

Art. 8 comma 1 lett.c) – viene così modificato “catalogazione centralizzata con funzioni anche di organizzazione […] 
dell’attività di catalogazione, anche in forma partecipata” – approvato. 

Art. 8 comma 1 lett. d) – approvato come riportato. 

Art. 8 comma 2 – approvato come riportato. 

Art. 9 – comma 4 lett. a) viene chiesta la modifica della data di riferimento per il numero di abitanti al 31.12 dell’anno 
precedente – approvato. 

Art. 9 – comma 4 lett. b) Su questo punto interviene la Presidente precisando che nella riunione del 24.7.2024 la Giunta 
Esecutiva aveva deciso che i Comuni avrebbero avuto la possibilità, in alternativa, di destinare l’onere della quota fissa 
all’incremento del patrimonio della biblioteca, rendicontando le spese al Coordinatore del Sistema entro il 31.12 dell’anno 
di riferimento. Il Sindaco o suo delegato, all’interno dell’Assemblea dei Comuni che intendeva avvalersi di questa 
opzione, avrebbe dovuto dichiararlo in sede di approvazione del bilancio. Successivamente a seguito di alcune 
considerazioni fatte dalla Presidente e dal Coordinatore, erano emerse alcune criticità nel meccanismo dello sconto della 
quota fissa in carico ai Comuni. La considerazione fatta si riferisce al fatto che non si è tenuto conto che se una 
biblioteca che già acquista libri per un importo pari o superiore alla quota fissa dovesse scegliere di sostituire la quota 
fissa con gli acquisti di libri che avrebbe comunque effettuato, per il Sistema Bibliotecario ci sarebbe una perdita 
finanziaria senza un aumento di libri aggiuntivi. Quindi il risultato sarebbe una riduzione dei fondi disponibili per le spese 
comuni, senza alcun beneficio in termini di aumento del patrimonio condiviso.  

La nuova proposta che viene sottoposta al vaglio dell’Assemblea prevede di non modificare la Convenzione e di 
avvalersi invece della possibilità che ha l’Assemblea, in sede di approvazione del bilancio preventivo, di azzerare 
l’importo della quota fissa e aumentare la quota variabile da 1 euro a 1,10 euro per abitante.  

Benzi esprime perplessità al riguardo in quanto non vede l’utilità di una maggior spesa a carico dei Comuni più grandi, 
quando a consuntivo il Sistema ha sempre un avanzo, domandandosi che utilizzo se ne farà. Il coordinatore dichiara che 
tale avanzo verrà utilizzato per coprire la maggior spesa che si renderà necessaria nel 2025 per una persona che verrà 
affiancata alla responsabile dell’ufficio catalogazione, fino al suo pensionamento. 

Non ci sono altri interventi. 

A questo punto la Convenzione con le proposte e integrazioni, viene messa ai voti, per alzata di mano. 

Votanti n. 14 – favorevoli n. 14. Approvato (All. 1) 

Il documento approvato con le modifiche e le integrazioni verrà redatto dalla segreteria del Sistema e trasmesso in tempi 
brevi a tutti i consiglieri, che verificheranno che il testo redatto sia coerente con le decisioni prese. 

Successivamente il testo dovrà essere approvato dai Consigli Comunali dei Comuni aderenti, entro il 31.12.2024. 
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3. Bilancio di previsione 2025 e pluriennale 2025-2027 

La Presidente sottopone all’attenzione dell’Assemblea due proposte di bilancio 2025 che si differenziano alla voce 
“contributi ordinari Comuni” e nella fattispecie nella proposta A viene mantenuta la quota fissa e la spesa di € 1,00 per 
abitante, mentre nella proposta B viene eliminata la quota fissa e aumentata la spesa per abitante a € 1,10. 

Vengono poste ai voti le due proposte. Per alzata di mano con 14 voti favorevoli, nessun contrario e astenuto, viene 
approvata la proposta B. (All. 2)  

Contestualmente è approvato anche il Bilancio pluriennale 2025-2027 (All.3). 

 

4. Varie ed eventuali 

Non ci sono altri argomenti da discutere. 

La seduta è tolta alle ore 22.45. 

 

Verbalizzazione 

Emanuela Fogliazza 

 

 

Visto: il Coordinatore 

Franco Perini 

 

       La Presidente 

       Loredana Manzi 
 

 

     

Cologno M.se, 23 ottobre 2024 
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